dürfnis, vertraut mit der Natur zu verfehren. Darum ist auch das Wandern die übung einer ocht beutichen Jugend, und die Lust an frischer, fröher Banderschaft ein echt deutscher Krieb, der auch miern Kindern im vahrsten Sinne des Wortes "im Blute stedt." Wie fröhlich singt baher unsere Jugend dein Wandern! Wie oft hört man Geibels "Der Mai ist aekommen," mit der schwangevollen Schlichtrophe:

D Bandern, o Bandern, du freie Burschenlust! Da wehet Gottes Odem so freisch in die Brust; da singet und jauchzet das Herz zum Himmelszelt: Bie bist du doch so school, o du weite, weite Weit!

Aber seinen ganzen Segen entsaltet das Wandern erst dann, wenn mageschlichgitich wandert. Dabei ift zu empfehlen, daß die Wanderungen unter Führung eines geeigneten Erwachsense gemeinschoftlich unternommen werden und daß die Wander ge fell sig af tals eine Wanderg eine sie nicht at den Wanderg eine sie nicht ab erwacht eine waszuläben, jeder an seinem Plas seine Psicht zu tun hat, wenn die Wanderung gestingen soll. Es muß jeder wissen, daß er nicht bloß um seinerwillen, sondern sie das Bohs der ganzen Genossenstant mitzuarbeiten hat das In in ihm soziale Gesinnung gezugen, wie wir sie dem zu-lauftigen Würger nicht früh genug einpslausen können.

Schlife nicht entziehen, daß die Augend um ihrer Bildung willen nicht von ab die Augend um ihrer Bildung willen nicht warden ab die Sieger Seume sogt eitmalt "es würde in der Welt alles Sesser geben, wenn man besser ginge"; dieses Wort eines Mannes, der selhst ein seinenschaftlicher Vanderer war, hält in sehr glüdlicher Kräugung den Jusammenhang wilchen dem allgemeinen Fortschritte der Velt und der übung des Fusiwanderns sest. Diese Ubung in ideasser Vallfalsung war noch in einem großen Teil des vorigen Jahrfunderis weit mehr verbreitet als jest, namentlich daß man vonderte, weil es einem als eine menischenwürdige Aufgade erschien, sich dadurch weiter auszuhlten und innerlich zu vervollkommen. Nam denke an Goethe, Arndt, Seume, Kitter, Jahn u. a. dinen Höshepuntt erreichte sie in den Jahren nach den Freiheitstriegen, die das deutschieße Kationalgesühl in mäcklig gehoben hatten, namentlich durch das Beispiel Jahns und seiner Turner, das zunächst in en Kreisen der Wurssensicht und einer Vurrer, das zunächst in von Kreisen der Wurssensicht und ber ihren